

# カンボジアってどんな国？

カンボジアについてもっと知ってみよう！

## 1. カンボジア豆知識クイズ

文責:川口

Q1: カンボジアはどこでしよう？（次の①～④から選んでください）



Q2: カンボジアの人口は？（2008年政府統計より）

- |            |                |
|------------|----------------|
| ①約 1340 万人 | ②約 1 億 2700 万人 |
| ③約 6700 万人 | ④約 8700 万人     |

Q3: カンボジアで最も多い宗教は？

- |        |         |
|--------|---------|
| ①キリスト教 | ②仏教     |
| ③イスラム教 | ④ヒンドゥー教 |

Q4: カンボジアで最も有名な世界遺産と言えば…？

- |         |            |
|---------|------------|
| ①タージマハル | ②アンコール・ワット |
| ③カッパドキア | ④ピサの斜塔     |

Q5: カンボジアで最も暑いのは何月？

- |     |      |
|-----|------|
| ①2月 | ②10月 |
| ③7月 | ④4月  |

Q6: カンボジアの伝統工芸「スバエク(影絵)」、その材料は何？

- |         |           |
|---------|-----------|
| ①ヤシの木の皮 | ②プラスチック樹脂 |
| ③牛の皮    | ④ワニの皮     |

Q7:カンボジア宮廷舞踊「アプサラダンス」、「アプサラ」の意味とは？

- |       |       |
|-------|-------|
| ①天女   | ②戦の勝利 |
| ③不老不死 | ④雨乞い  |

Q8:カンボジアの朝食の定番といえば？

- |      |         |
|------|---------|
| ①パスタ | ②おもち    |
| ③水餃子 | ④フランスパン |

Q9:カンボジアの通貨は？

- |      |      |
|------|------|
| ①バーツ | ②リエル |
| ③キープ | ④ルピー |

Q10:次のうちクメール語はどれ？

- |                   |                  |
|-------------------|------------------|
| ① <b>ខាងការ</b>   | ② <b>ឲ្យប៊ុន</b> |
| ③ <b>Nhật bản</b> | ④ <b>ជាបូន</b>   |

## 2. カンボジアの歴史

文責: 小杉

9~13世紀	現在のアンコール遺跡地方を中心にインドシナ半島の大部分を支配
14世紀以降	タイ・ベトナムの攻撃により衰退
1884年	フランス保護領カンボジア王国になる
1953年	カンボジア王国としてフランスから独立
1970年	反中親米派のロン・ノルらがクーデタによりシハヌーク国王による政権を倒す。 王政を廃し、クメール共和国樹立 親中共産勢クメール・ルージュ <sup>1</sup> (以下、KR)との間で内戦が勃発
1975年	KRが内戦に勝利し、民主カンプチア(ポル・ポト <sup>2</sup> )政権を樹立 ポル・ポト政権下で大量の自国民虐殺が起こる
1979年	ベトナム軍の侵攻で、KR敗走 親ベトナムのプノンペン(ヘン・サムリン)政権が擁立される これ以後、プノンペン政権と民主カンボジア三派連合(KR・シハヌーク派・共和派)の内戦勃発
1991年	パリ和平協定
1992年	国連平和維持活動(PKO: Peace-Keeping Operations)である「国連カンボジア暫定統治機構(UNTAC)」活動開始(日本にとって初めての国連PKO参加。)
1993年	UNTAC監視下で総選挙実施。ラナリット第一首相(王党派のフンシンペック党)とフン・セン第二首相(人民党:旧プノンペン政権)の2人首相制連立政権発足。王政復活。シハヌーク国王復位。
1997年	両首相陣営の武力衝突の結果、ラナリット第一首相が失脚。1998年の国民議会選挙以降、フン・セン首相による政権が今日まで続く。
2004年	シハヌーク国王引退、シハモニ新国王即位。

- 現在では日本の約2分の1程度の国土面積ですが、黄金期と呼ばれたアンコール王朝の時代には巨大な帝国を築いていました。カンボジアは東南アジアの中でも歴史の古い国です。その影響力は現在のタイやベトナムの文化にも及んでいます。
- カンボジアは1954年にフランスから独立し、国づくりを進めていました。  
しかし、1970年から1991年にかけて内戦や圧政など大きな混乱に見舞われます。
- 特に1975年から1979年にかけてクメール・ルージュが支配した時代には、約170万人の人が亡くなっています。この時代には、人権や宗教をはじめ、伝統文化や家族、教育までが否定されました。  
この時代には、知識人が大量に殺害されました。中学校を出ているだけで知識人とみなされ、殺害の対象になったのです。そのため、カンボジアは現在でも施設や先生の数が不足しています。
- こうした歴史が生み出した負の遺産はカンボジアの経済発展を妨げています。  
しかし、1991年にはASEAN(東南アジア諸国連合)に加盟、2005~2009年の実質経済成長率の平均が7.7%と、カンボジアは国の発展を急速な勢いで進めています。

<sup>1</sup> かつて存在したカンボジアの政党。正式名称はカンボジア共産党。

<sup>2</sup> 本名はサロット・サル(1928~1998)。民主カンプチア首相、クメール・ルージュ書記長。

### 3. カンボジアを歩こう！

文責: 小杉

カンボジアには様々な遺跡や観光名所があります。その中でも有名なものを紹介します！

#### ■ アンコール・ワット

アンコール・ワットのアンコールとは「王都」、ワットとは「寺院」のことを示します。12世紀前半、ヒンドゥー教寺院として建立されました。敷地は東西1500メートル、南北1300メートル、幅200メートルの堀で囲まれています。1992年にアンコール遺跡として世界遺産に登録されました。ちなみに…国旗にもデザインされています。



#### ■ アンコール・トム

アンコール・トムとは「大きな街」という意味でまさにその名のとおり1辺3000メートルの城壁に囲まれた大型の城塞都市です。アンコール・トムの内部には中央にバイヨン寺院、そのバイヨン寺院の北に王宮や美しいテラスなどがあります。



#### ■ タ・プローム

タ・プロームとは「梵天の古老」を意味し、ジャヤバルマン7世が母のために立てた仏教寺院です。この遺跡は発見当初の姿に近い状態にされています。

←ジャングルの樹木が絡みついていて、自然の持つ力にびっくりすること間違いない！？

#### ■ トンレサップ湖

カンボジア中央に広がる東南アジア最大の湖がトンレスップ湖です。トンレスップ湖は乾季と雨季でその大きさが異なり、雨季は乾季の3倍もの大きさになります。また水上に住む人々は写真のような高床式住居に住んでいます。



## ■ 地雷博物館



カンボジアにおいて地雷の被害は内戦終結後も続く大きな課題となっています。そんな地雷除去の理解を求めるようとアキー・ラー氏が国の援助なしで作った博物館です。館内では信管を抜いた本物の地雷を見ることができます。

←地雷博物館で見られる看板。Danger! Mines! (危険! 地雷!) と書いてあります。気をつけて！

## ■ オールドマーケット

シェムリアップの南にある小さな市場。

山積みにされた品々がたくさん並んでいます！早朝から開いていて、値段交渉もしてくれることが多いので、カンボジアのお土産を買ってみては？

どれにしようか悩んでしまうほどの品揃え →



カンボジアには他にもたくさんの見所があります。

みなさんも遺跡の壮大さと自然を感じられるカンボジアへ一生に一度は行ってみては？

## 4. カンボジアの人々の暮らし

文責:川口

### ■ 市場の様子(ポー市場)



野菜を売っている店



魚を売っている店

### ■ カンボジア料理



カンボジアの家庭料理



レストランのご飯

### ■ カンボジアの動物たち



牛は大切な労働力

カンボジアの牛はとても健康的



卵を温め中

(この後、卵はみんなでおいしく頂きました)

■ シエムリアップの町並み



どこかで見たことのあるような名前…  
24時間営業のコンビニです



カンボジアの主要な交通手段はバイク  
交通事故には要注意！

■ バコン村のこどもたち

バコン村はシエムリアップから南東に約13キロの位置にあります。バイクでおよそ30分の距離です。アンコール王朝が栄える前は、現在のバコン村のあたりが首都とされていました。バコン村は長い歴史を持つ、とても大きな村です。

そのバコン村の入り口に Little Angels という孤児院があります。ここでは、4歳から18歳までの約70人のこどもたちが生活しています。また、この Little Angels はスバエク(影絵)の工房としても知られていて、こどもたちの作ったスバエクの売り上げが生活費に充てられます。

ここでは月曜日から土曜日まで毎日、早朝と夕方に英語やクメール語の授業が行われています。孤児院のこどもたちだけでなく、近隣に住むこどもたちも授業を受けにやってきます。多くのこどもたちは学校に通っていますが、先生や教材が不足しているため、学校だけでは十分な授業を受けることができず、この教室で足りない部分を補っています。現在は英語の授業が中心です。みんな学校の授業や家の手伝いの合間に縫って、ここに通ってきて勉強しています。今回皆さんと交流するのは、15歳前後(中学～高校)のこどもたちです。



日本語の授業の様子  
色々な年齢のこどもたちが勉強しています



この日は英語のテスト  
少し緊張気味…？